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幹事、副ブロック長ほか、計 16名が出席。 

以下が協議された。 

 

１． 梅園だより第２号の発刊、配布（書記） 

9月 15日に 580部発刊、配布。 

 

２． 自治会名簿の発刊、配布（総務） 

9月 2日に 580部発刊、配布。 

回収した旧名簿は、処理会社に依頼した。 

 

３． 会計収支と共同募金への対応（会計） 

赤い羽根共同募金、社会福祉協議会、赤十字

の各募金に、それぞれ 3万円を支出した。 

 

４． 梅園運動会の開催 (体育防災） 

体育防災委員会で検討された結果が報告され、

中止が決定した。 

（→7月に別紙回覧で連絡済み。） 

 

５． 市への環境改善要望の進捗状況（環境 1） 

・市に提出した 19件の要望について、報告があっ

た。 

・信号や横断歩道などの交通規則に関わる事項

は、警察の管轄のため、要望事項は伝えるだ

けとなるとのこと。 

・ひまわり公園遊具工事は、10 月中旬以降に着

工予定で、周辺の各班に注意喚起の回覧を行

なった。 

・９月以降、追加の要望が 2 件あり、追加の要請

をした。 

 

６． ごみ集積所について（環境 2） 

配付資料をもとに説明があった。 

・梅園公園東側の 29-Aダストボックスを、大きくす

る必要があるのではないかという意見が出た。 

・利用する住民が短期間に増加する可能性を考

えると、自治体全体で見たごみ集積所の容量

について、最小限の余力は必要になる。 

・ごみ集積所設置を義務つける法規制は難しいの

かもしれない。 

・ごみ問題が発生する前に対応（設置）したほうが

良い。 

⇒新規ダストボックスを追加する方向で、検討し

ていく。 

 

７． 第 1回防災訓練について（行事防災） 

・10 月 9 日 13 時 30 分〜15 時、場所は梅園集

会所、参加者は 15名だった。 

・消防署並木分署から、消防車 1 台と救急車 1

台、職員６名の来訪があった。 

・消火器訓練や、緊急時の対応などについて講

話があった。 

・10月 10日に防災井戸の確認作業を行った。 

 

８． 敬老の日の行事について(行事防災) 

10月 20日、150個のお弁当を配布した。 

内容は、お赤飯におはぎなどもついて、美味し

かったと評判が良かった。 

 

 

 

 

幹事ほか、計 9名が出席。 

以下が協議された。 

 

第 3回集会所運営委員会 (10月 9日) 

 

第 5回 拡大幹事会 (10月 9日) 
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１． 活動報告及び集会所の使用状況について 

 

【子ども会】 

・夏休みラジオ体操は、緊急事態宣言が出ていた

ため、全て中止した。 

・集会所の掃除は、通常 4 人で実施しているが、7

〜9月は１人で行った。 

・10 月末、交流行事として映画観賞会を予定。

（感染状況を表す指標がステージ 2で実施） 

 

【自警団】 

・コロナでパトロールは自粛中。 

個人の犬の散歩やウオーキング時に、腕章を

つけて行っているとのこと。 

・スチール製の看板（全 5枚）を購入し、ブロックご

とに設置した。 

・8〜9 月の犯罪状況の報告（現金の窃盗被害、

車の盗難被害）があった。 

 

【みどり会】 

・毎月第 1 金曜日の定例会を、コロナ対策で、8〜

9月は中止した。 

・10月 1日定例会で、8〜10月生まれの方々の誕

生会を実施した。ギターや大正琴の伴奏で歌

を歌ったりして、楽しんだとのこと。 

・各クラブ活動は、10人以下で行っている。 

 

２． 集会所使用に関する要望事項について 

・集会所入り口のスロープ対策を考慮して欲しい

との意見が出た。 

・現状は、簡易的に鉄板の 1 枚の板を入り口の階

段に取付けているため、ガチャガチャと音がし

て、雨天時は滑りやすく危険である。 

・玄関に上がるまで、手すりがあるといいとの意見

も出た。 

⇒引き続き、検討していくことになった。 

 

 

 

 

幹事、副ブロック長ほか 計 16名が出席。 

以下が協議された。 

 

１． 集会所玄関のスロープ設置の検討 (会長) 

    配付資料をもとに説明があった。 

  ・設置費用は、業者見積もりで約 30万円。 

・手すりや、集会所の外の入り口付近の舗装道

も必要ではないか、との意見が出た。 

⇒補助金申請は7月末で、今年度は出来ない。 

来年度へ申し送り事項となった。 

 

２． 防災倉庫、備蓄防災用品の検討（会長） 

配布資料をもとに説明があった。 

〈経緯〉点検時に、備品の充電式ライトが使用不

能だった。 

⇒必要数などを検討し、購入予定とした。 

 

３． 東小学校区防災連絡会参加の報告（会長） 

 11月 26日開催。会長と自警団長が参加。 

市の防災倉庫は、市内小中学校に設置あり。 

 

４． 「放射能測定原稿」について（会長） 

梅園だよりに掲載する確認をした。 

寄稿資料は、6～7ページ［資料 1］を参照。 

 

５． 市への環境改善要望の進捗状況（環境 1） 

配付資料をもとに説明があった。 

・詳細は、4～5 ページ［町内の環境改善のご報

告］を参照。 

・街路樹剪定を除き、市役所として対応可能な

要請項目は、ほぼ実施済み。 

・ひまわり公園遊具工事は、10 月中旬に着工し

た。(8ページ［お知らせ］に写真掲載。) 

 

６． 第 2回防災訓練について（行事防災） 

 ・2月 12日（土）10時〜11時 30分 

  集会所にて、消防署職員の講話を予定。 

（注）コロナ禍で、参加人数に制限があります。こ

のため、幹事会役員のみの参加になります

ので、ご了承ください。 

 

７． ごみ集積所問題について（環境 2） 

配付資料をもとに説明があった。 

 

（1） 2-34の分譲地区について 

〈経緯〉住民が増加して、既存のごみ集積所が満

杯になる可能性が心配されていた。 

第 6回 拡大幹事会 （12月 11日） 
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自治会として、梅園公園東側 29-A のごみ集積所

の拡大（ダストボックスの追加新設）を検討

していた。 

〈結果〉この分譲地区のある入居予定の方から、

ダストボックス設置の申し出があったため、

追加新設の件は当面の間、見合わせること

になった。 

 

（2） 19-8の分譲地区について 

 集積所を新たに設置予定とのこと。 

 

８． 来年度運動会開催について（体育防災） 

・現時点で開催可否は不明だが、例年通り、事

業計画書を 1月までに提出予定。 

・日程：10月第 3日曜日、7時〜14時 

場所：梅園公園グラウンド 

 

９． 来年度役員の選出作業および 75歳以上 

世帯の自治会役員免除の案件確認（総務） 

・配付資料をもとに、今後の役員選出の流れに

ついて説明があった。 

 

(1) 『2022年度役員の選出のお願い』用紙につい

て、注意事項の説明があった。 

・1 月末を目安に役員を決めて、現班長は、2 月

20 日までに副ブロック長、ブロック長とまとめ

て、総務へ提出して欲しい。 

 

（2）  75歳以上世帯の役員免除について 

・第 3 回拡大幹事会で議論した共通認識を具体

化する方法として、以下の提案があった。 

「高齢者の役員免除が考慮されるよう、役員選

出依頼文書の中にその旨を反映させる。 

同時に、高齢者が役員を引き受けやすい環

境を作るため、高齢役員の負担軽減を考慮

する趣旨の文を役割分担の文書等に反映さ

せる。」 

〈意見〉 

・共通認識としたことを知らない人がいるので

はないか。 

・断り易くすると、75 歳以上は役員をしなくて

も良い、と思われると困るが、環境作りは必

要だと思う。 

・75 歳という年齢はいれず、高齢、健康上の

理由としたほうが良いのではないか。 

⇒役員選出の際に使用する配布資料に、以下の

文章を追加することになった。 

「高齢、健康上の理由で役員引き受けが困

難な場合ケースについては、各班でその班

の事情を考慮くださるようお願い致します。 

（2021年度第 3回拡大幹事会確認事項） 

 

10． 自警団からの報告（自警団長） 

・11月の犯罪等の発生状況の報告があった。 

・車の盗難事件 5件、市の職員を名乗った詐欺事

件2件、イノシシが天久保地区、学園の森地区

に出現（怪我人なし）、行方不明者１名。 

 

11． 表彰の報告（自警団長） 

・12月 1日、自警団が表彰された。 

「日頃より私共自警団の防犯活動に対し、自治

会員の皆様方にはご理解とご協力を頂きあ

りがとうございます。さて、自警団はこの度、

長年にわたるさまざまな防犯活動に対し、た

ゆまぬ努力の成果が評価され、令和 3 年度

防犯功労団体として、関東管区警察局長及

び関東防犯協会連絡協議会長より、表彰状

を受賞いたしました。自警団は、平成 16年度

に発足し、今年で 19 年目を迎えました。これ

からも引き続き『安全で安心して生活できる

地域社会』を守るため、活動を継続していき

たいと思います。」    （福田自警団長） 
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～皆さんの声を市役所に届け、環境改善をしていただきました～ 

 
Googleマップ（©Google）に追記 

 
① カーブミラーの視認性の改善 => 被っている

樹木の剪定を依頼し、完了 

②カーブミラーの追加 => 完了 

③ 横断歩道の新設と塗装=>横断歩道は警察署

に伝達。塗装は完了 

④カーブミラーの新設、および横断歩道標示の塗

装 => いづれも 完了 

⑤ イメージバンプの修復（4か所） =>完了 

⑥ 街路樹剪定（南北を貫く道路） =>予算 

⑦ 街路樹剪定（歩道の街路樹 2本） =>予算 

⑧ 歩道の雑草除去と整地  => 完了 

⑨歩道の交通安全対策 => 縁石修復、整地、交

通安全ポールの新設完了 

⑩防犯灯設置 => 今年度は保留（原則、電柱 2

本に 1か所） 

⑪防犯灯設置  => 完了 

⑫樹木剪定（遊歩道の密集部 4本） => 予算 

⑬道路標記（止まれ）の塗装 => 警察署に伝達 

⑭歩道の雑草の除去 => 完了 

⑮防犯灯設置  => 完了 

⑯右折信号の設置 => 警察署に伝達 

⑰歩道の凹部の改善 => 歩道はアスファルト、側

溝は砂で埋めて完了 

⑱電柱の蔦の除去 => 環境１担当から東電と

NTTに依頼し、完了 

⑲樹木剪定（遊歩道の街灯二か所） => 実施予

定 

⑳道路の排水の改善 => 雨水桝を新設し、完了 

㉑車道の穴の修復 => 緊急処置を依頼し、完了 

 

注）赤字は完了した項目（2021年 12月現在）。「予算」は、「予算の面で厳しいが、検討してみる」と回答があった項目  
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［資料 1］梅園２丁目地区公園の放射線量 2021年 11月 

        田中秀明（西 2- 　班）、佐藤皓（東 1-  班） 

2011 年 3 月の原発事故後、最初は青木さん（東 1-3 斑）より借用した測定器で一緒に測定していま

した。同年秋に自治会で同型の測定器（堀場 Radi 環境放射線モニタ）を購入していただき、田中が管

理人となって、11 月より自治会員に 2 泊 3 日で貸し出しを始めました。貸し出し実績は 2011 年度 11

月から 3月までの 5ヶ月間に 50件あり、ほとんど毎日出払っている状態でした。16年度は自治会で測

定器の校正をやっていただきました。（この校正は産総研の国家標準に繋がっています。）校正の結果、

測定器の指示誤差として５.９％大きめに表示されていることが判明しましたが、過去データとの比較の

ため修正しないことにしました。測定結果はこれまで「梅園だより」H23.8.27、H25.2.2、H26.3.8、H28.3.5 、

H29.3.4で報告してきました。 

16 年度より線量計は集会所に保管されることになりましたが、長期間使用されないので、乾電池は

取り外して保管されています。線量計は将来、老朽原発である東海第二原発が、もし事故を起こしたと

きにも役立つでしょう。 

田中が梅園公園を、佐藤がひまわり公園と山ゆり公園の測定を担当してきましたので、最近のデー

タを報告いたします。以下単位はすべてμSv/h（マイクロシーベルト／1時間あたり）です。本報告をもっ

て 2011年 3月の原発事故に関わる放射能測定は終了します。 

 

梅園公園 

公園内の代表的な 3地点の地上 50cmでの変化を示します。 

 

２０１１年の原発事故ではセシウム 137 という半減期が 30 年の放射性同位体と、セシウム 134 とい

う半減期が 2年の放射性同位体が北関東一帯に降ってきました。セシウム 137とセシウム 134の存在

比が分からないので多くは 1：1 として計算されています。例えば 2019年 11月東京都環境局の計算で

は 10年後 24％に減少するということです。梅園公園の測定値は 10年間で 3分の１以下になっていま
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すから、10年前、梅園公園のセシウム 137 とセシウム 134の存在比は 1：1に近かったと思います。 

防災倉庫前のベンチ周辺は窪地になっているので雨水などでセシウムが集まりやすく、周辺よりは

線量が高めです。それでも当初の値の半分以下になっています。吾妻屋は地震時には工事中で屋根

が地上に下ろされてブルーシートで覆われていました。原発からの放射能が通り過ぎた後にブルーシ

ートが撤去され新築されたので、梅園公園の中でいちばん汚染の少ない場所でした。その後、子供た

ちが砂利を持ち込んだりして、周辺と変わらなくなってきました。全体として予想どおり減衰しています。

原発事故前の屋外の値は、産総研のデータによると梅園地区は 0.06 ということです。 

やまゆり公園とひまわり公園 

やまゆり公園ではブランコ直下の窪地の線量が高かった（約 0.55）ので、2013 年 1 月にそこの表土

を取り除き、地中 40ｃｍくらいの深さに埋設しました。そのため、やまゆり公園のブランコ直下はもはや

問題はない。ブランコ下の地上 50cm■および 5cm□とも現在 0.09以下となっています。 

ひまわり公園北東入口 50cm 四方における地上 5cm○の値は、0.23まで、50cm●の値は、0.12 まで

減衰している。依然として周辺よりやや高めでの値ではあるが、局所的であり問題はないと考えられま

す。
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ひまわり公園の現在の様子です。（1月初旬） 

子ども用の遊具に加えて、おとな用の健康器具が

設置されています。工事期間は、1月 14日までの

予定です。 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 2 号梅園だよりで掲載した「地図で見る梅園の

今昔」（会員寄稿）の続編は、自治会のホームペ

ージの「何でも発表会」に掲載されています。学園

都市形成期の梅園 2 丁目の変遷を、鳥の目から

見た景色（航空写真）をもとに紹介しています。ま

た、お住まいの 3/4 世紀の今昔がワンクリックで

分かる航空写真も載せています。 

こちらの QR コードか、 

「梅園 2丁目自治会」で 

検索してご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

＜入会者＞氏 名           班 名 

                             東 2-4 

                         西 2-2 

                                     西 1-4 

                         西 1-4 

                            東 2-5 

                            西 2-2 

                         西 2-2 

                           西 2-3 

                            西 2-2 

                         南-3 

＜退会者＞氏 名                  班  名 

                           東 2-4 

＜地区内転居者＞ 

氏 名                  班  名 

                 西 1-4

 

 

 

今回は、「拡大幹事会」議事録や寄稿資料など、色々な情報を多く掲載しています。 

皆さまからのご意見・ご要望などございましたら、遠慮なくお寄せください。 

ご連絡先を明記のうえ、梅園集会所での会合の際、直接手渡していただくか、お近くの役員の方 

（拡大幹事会に出席するブロック長、副ブロック長）に、お届けいただいても結構です。 

以上、ご協力のほど、よろしくお願いします。 

書記より 『梅園だより』 についてのお知らせとお願い 

自治会の入退会者情報 

続・地図で見る梅園の今昔について お知らせ 
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